



Batzen um 1500

Ein Batzen war der Tagesverdienst eines Handwerksmeisters.

Gulden Taler entsprachen 15 Batzen oder 60 Kreuzer. Der Geselle bekam sechs Kreuzer und der Handlanger vier Kreuzer. Es kosteten ein kg Butter drei Kreuzer, ein kg Getreide $\frac{1}{4}$ Kreuzer, ein kg Fleisch $\frac{1}{2}$ Kreuzer, ein großes Bier $\frac{1}{4}$ Kreuzer, ein Paar Schuhe 16 Kreuzer, ein Paar Stiefel und eine Hose je einen Gulden (=15 Batzen) und ein Pferd acht Gulden.

Die 1218 reichsunmittelbare Stadt entstand aus dem Chorherrnstift Großmünster und der Reichsabtei Frauenmünster. Bedingt durch seine Verkehrslage wurde es seit ca. 1350 zum Mittelpunkt der Eidgenossenschaft. 1523 setzte Zwingli hier die Reformation durch.

Informationen

um 1500 (Datierung)

Batzen

Dauerausstellung Frankfurt Einst?
Neubau, Ebene 1, Münzenreich, Vitrine F15

Inv. M44067
